

Balingen, 07.08.2018

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

| | | | |
|------------------------|-------------------|---------------|--------------|
| Ortschaftsrat Frommern | öffentlich | am 20.09.2018 | Anhörung |
| Verwaltungsausschuss | öffentlich | am 09.10.2018 | Entscheidung |

Tagesordnungspunkt

Künftiger Zuschuss an die Volkstanzgruppe Frommern zum Festival "Balingen International" nach dem neuen Konzept

Beschlussantrag:

Das Festival „Balingen International“ der Volkstanzgruppe Frommern wird künftig mit einem Abmangelzuschuss von jährlich max. 10.000 € gefördert, solange es nach dem Konzept aus dem Jahr 2018 mit Marktplatzkonzert und Schulkonzerten durchgeführt wird.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Ausgaben des Verwaltungshaushaltes

laufend/Jahr max. 10.000 €

Sachverhalt:

In der Vergangenheit wurde das Volkstanzfestival der Volkstanzgruppe Frommern mit einem Abmangelzuschuss von jährlich max. 2.500 € gefördert. Nachdem es 2017 kein Festival in Balingen gegeben hatte, wurde 2018 erstmals das Festival „Balingen International“ mit einem neuen Konzept von der Volkstanzgruppe veranstaltet. Das neue Konzept beinhaltet ein für Besucher kostenloses Konzert auf dem Marktplatz und Schulkonzerte in Balingen Schulen. Bereits in der Vergangenheit hatten Gastgruppen des Festivals Balingen Schulen besucht und dort ihre Musik und Tänze vorgestellt. Das bisherige Konzert in der Stadthalle, für das Eintrittskarten zu bezahlen waren, entfällt nach dem neuen Konzept.

Der von max. 2.500 € auf max. 10.000 € erhöhte Abmangelzuschuss wurde vom Verwaltungsausschuss am 05.12.2017 zunächst nur für das Festival „Balingen International“ 2018 bewilligt. Nach der Veranstaltung sollte geprüft werden, inwieweit das neue Konzept den Zuspruch der Bürgerschaft und der Gäste aus nah und fern findet und ob diese Förderung auch zukünftig gewährt werden kann.

Zur Prüfung dieser Frage wurde von der Verwaltung auf vier Quellen zurückgegriffen:

1. Die Presseberichte (ZAK und Schwabo vom 30.4.2018) äußerten sich sehr positiv über das Festival. Im Artikel des ZAK wurde zusätzlich auf eine Sendung des SWR-Fernsehens verwiesen, die noch am Sonntagabend nach dem Festival im Dritten Programm lief.
2. Die Schulkonzerte in der Realschule Balingen und im Gymnasium werden von den Rektoren und Lehrkräften ebenfalls sehr positiv bewertet. Beide Schulen wollen an dieser Einrichtung festhalten.
3. Die Gastgruppen selbst haben sich in ihren Eintragungen im Gästebuch der Stadt auch durchweg positiv geäußert.
4. Auch die Volkstanzgruppe selbst beurteilt das neue Konzept als sehr positiv und will deshalb das Volkstanzfestival 2019 ebenfalls nach diesem Konzept durchführen. Die Anzahl der Gastgruppen und damit auch der Kosten sollen sich 2019 im selben Rahmen bewegen wie in diesem Jahr.

Insgesamt lässt sich also die Aussage treffen, dass das neue Konzept für das Volkstanzfestival unter dem geänderten Namen „Balingen International“ erfolgreich war bzw. ist. Die Verwaltung schlägt deshalb vor, den Abmangelzuschuss zu diesem Festival wie in 2018 bis auf weiteres in Höhe von max. 10.000 € jährlich zu gewähren, solange von der Volkstanzgruppe dieses neue Konzept beibehalten wird.

Harry Jenter